

César Vidal. *Un mundo que cambia: patriotismo frente a agenda globalista*, Nashville, The Agustin Agency, 2020, 374 páginas

Fr. Serapio Ríos Juárez, TOR

serapiorjtor@hotmail.com

César Vidal, autor español, nacionalizado estadounidense, presenta en su reciente obra una descripción detallada de los diversos cambios que se vienen dando en distintas partes del orbe, tomando como punto de partida la disolución de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas (URSS) en 1991. Tras el desplome se esperaba que, tanto la democracia como la libertad triunfaran de inmediato en aquellos países con regímenes dictatoriales; sin embargo, ha sucedido lo contrario, hoy se encuentran amenazadas, en peligro de no consolidarse o sobrevivir (pp. IX-X) debido al «avance despiadado de la agenda globalista» (p. 357) que limita cada vez más la soberanía de las naciones.

En la primera parte de la reseña, nos abocamos a presentar los principales temas que plantea el autor en este nuevo orden mundial; en la segunda, presentamos algunos comentarios sobre la corriente historiográfica empleada. Cualquiera que se anime a adentrarse en sus páginas, se encontrará con un texto de lectura fácil y que concita interés desde un inicio debido a la selección de contenidos de gran actualidad.

En la primera parte del libro, Vidal describe el camino que ha seguido la democracia desde su aparición en Atenas hasta el triunfo conseguido en Estados Unidos tras su separación de Inglaterra. El que la democracia haya triunfado en Norteamérica y no en Hispanoamérica se debe básicamente a la influencia que tuvieron los puritanos protestantes, quienes sugirieron que el poder político se dividiera en judicial, legislativo y ejecutivo para evitar que «se concentre en unas solas manos» (p. 35) y conlleve a la corrupción y tiranía.

La segunda parte es un repaso de los peligros que asechan a la democracia en la actualidad, partiendo de los ejemplos intervencionistas de Marx y Engels (privando de su propiedad a los ciudadanos, erosionando la familia y controlando la economía desde arriba) y del fascismo (convirtiendo regímenes democráticos en dictatoriales). Pero también son un peligro para la democracia los elevados impuestos que imponen muchos funcionarios corruptos y el aumento de la deuda nacional que ocasionan algunos gobernantes.

La tercera parte, la más extensa, está dedicada a la agenda globalista. En ella, entra en escena en primer lugar la influencia (política, económica) que tiene el empresario

húngaro George Soros en distintos países de Europa y América. En segundo lugar, Vidal sugiere que el Papa Francisco contribuye también con la agenda globalista, con la invitación al cuidado de la Casa Común y del Sínodo sobre la Amazonía. Luego enumera una serie de acontecimientos que vienen ocurriendo a nivel mundial y que tienen relación con la agenda globalista: el calentamiento global, la ideología de género, la reducción de la población, la defensa de la inmigración ilegal, etc.

En la cuarta parte, presenta los cambios que se vienen dando en la Unión Europea, Hispanoamérica y África, donde lo ocurrido se debe a la subordinación a instituciones supranacionales ligadas a la agenda globalista. Por último, en la quinta parte, los presidentes (Viktor Orbán, Jair Bolsonaro y Donald Trump) y países (Rusia y China) que resisten a la agenda globalista.

Culmina César Vidal haciendo una breve referencia al desinterés que juega Medio Oriente (Apéndice) y la pandemia COVID-19 (Epílogo) en la agenda globalista. Al final, dirá, han sido las propias soberanías nacionales las que han buscado dar respuesta a la pandemia, dejando en evidencia la incapacidad de todas las organizaciones y entidades internacionales vinculadas a la agenda globalista.

Desde el aspecto formal del texto, cabe señalar que Vidal combina la historia de larga duración y la historia del acontecimiento (Fernand Braudel). En cuanto a la larga duración, hace un repaso de la democracia en Grecia y de cómo logró perpetuarse en Estados Unidos y el esfuerzo que ha habido de cuidarla. También aborda la historia de Rusia y China con esta perspectiva.

En cuanto al acontecimiento (o historia del presente o inmediata como lo llaman otros), presenta varios temas de actualidad que, debido a su contemporaneidad, aún pueden ser considerados inconclusos o provisionales. Podríamos abundar en ejemplos. Por el momento, tan solo mencionar el rol del Papa Francisco como líder mundial, ¿eso es motivo para sindicarlo como uno de los promotores de la agenda globalista? No considero que la conclusión que ofrece Vidal sea la más oportuna. La motivación del Papa Francisco (y de todos los pontífices) es pastoral y evangélica.

Esto va unido al uso de las fuentes. En todo lo que concierne a la historia del presente, las fuentes son generalmente periodísticas. Eso queda constatado en las notas de las páginas web que cita de determinados periódicos. Tenemos, por tanto, en nuestras manos un texto muy sugerente sobre la coyuntura mundial contemporánea. Estamos seguros de que suscitará inquietudes, interrogantes, sobre aquellos temas que hasta el momento parecía interesar a unos pocos.